

leur joie de voir revenir ce 7^e anniversaire de sa consécration épiscopale. Ils vénèrent Sa Grandeur comme un bienfaiteur à qui ils doivent beaucoup dans l'œuvre de leur éducation. Ils l'assurent de leur filiale soumission. A la fin de la séance qui a été belle par la littérature et la musique qu'on y a goûtées, Sa Grandeur faisant allusion à une partie du discours du Président de l'Académie ou se trouvait développée cette pensée : " La littérature est l'expression du caractère d'un peuple," a dit en résumé : " La législation d'un peuple est aussi l'expression de son caractère. Il y a dans l'homme trois grandes aptitudes à perfectionner : l'intelligence, le cœur et l'habileté à tirer des choses matérielles que Dieu a mises à la disposition de l'homme, ce qui est nécessaire à la vie, à l'industrie, au bien-être de la société. De ces trois facultés la culture des deux premières est dévolue surtout à l'Eglise : la culture de la dernière, surtout à la société civile à qui l'on doit reconnaissance, et à l'autorité de laquelle on doit le respect, parce que cette autorité vient de Dieu. Le peuple où cet ordre est le mieux gardé est le peuple le plus parfait, le plus prospère et le plus heureux. Ces trois facultés on a commencé à les cultiver en vous dans la famille ; cette culture se continue ici grâce au règlement à la science et au dévouement de vos maîtres. Vous avez ici ce code de législation dans votre règlement, dont l'observation développe dans l'ordre vos puissances d'action. Mettez bien en pratique ce que prescrit ce code modèle, prenez en l'esprit afin de le mettre en pratique plus tard dans la société. Puis Sa Grandeur fait ensuite part de ses espérances pour pour le 20^e siècle qui va bientôt se lever.

On a laissé la salle au son de la fanfare qui jouait :
" Dieu sauve la Reine. "